

Puerto Rico Health and Insurance Conference 2017  
Beyond ObamaCare: Evolution and Changes for Healthcare in Puerto Rico  
The Condado Plaza Hilton  
March 9, 2017

**Presentación de Angela Avila Marrero, Directora Ejecutiva de la Administración de Seguros de Salud de Puerto Rico (ASES)**

Buenas tardes a todos y todas. Quiero agradecer a la Cámara de Comercio de Puerto Rico por organizar esta exitosa conferencia y por darme la oportunidad de dirigirme a ustedes. Por razones fuera de mi control no puedo estar presente participando de esta gran actividad.

Como ustedes saben, en enero de este año la Junta de Supervisión Fiscal le solicitó a La Fortaleza una reducción de \$1,000 millones de dólares del presupuesto de Plan de Seguro de Salud del Gobierno de Puerto Rico para el año 2019. Esta solicitud, como ha dicho nuestro Gobernador en numerosas ocasiones, es imposible de cumplir sin afectar los servicios de salud para la población que más lo necesita. Es por esto que, junto al Gobernador, se ha presentado un plan alternativo para que en lugar de eliminar servicios y afectar adversamente el sistema de salud, implementemos medidas responsables que mejoren la eficiencia de nuestras operaciones y control de gastos.

Entre estas medidas está el adecuar los pagos de los medicamentos en cubierta, realizar una mejor coordinación de beneficios y reforzar los mecanismos para prevenir, detectar y lidiar con el fraude y abuso a través del establecimiento del

Medicaid Fraud Control Unit, en coordinación estrecha con el Departamento de Salud y el Departamento de Justicia.

Por otra parte, estamos trabajando con el Departamento de Salud y otras entidades en el rediseño e implementación del *Medicaid Management Information System* (MMIS) con el fin de manejar de forma transparente y coordinada la información de reclamaciones y otras transacciones que se realizan con fondos federales. Además, estamos explorando otras estrategias que diferentes programas de Medicaid en los Estados Unidos han identificado como exitosas para reducir la sobre-utilización de visitas a sala de emergencias y hospitalizaciones.

Junto al Grupo de Trabajo Multisectorial establecido por la Orden Ejecutiva #12, ASES continua abogando por la equidad de fondos para los programas de Medicaid y Medicare y el que se nos incluya en las discusiones sobre la reforma al Affordable Healthcare Act (ACA). Sabemos que hay mucha incertidumbre con el financiamiento que proviene a través del ACA, sin embargo, estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos para proteger los servicios de los 1.5 millones de Puertorriqueños y Puertorriqueñas que se benefician de la cubierta de Mi Salud.

Estamos abiertos a escuchar y colaborar con todos ustedes para asegurarnos de que la salud en Puerto Rico sea un asunto de prioridad, no solo para nosotros en la Isla sino también para el Congreso, la Casa Blanca y las agencias que administran y apoyan los programas de Medicaid y Medicare.